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晚报讯（记者 李帅）近日，家
住市中区的王先生拨打本报热线
反映，前两天他带着大学同学一家
人到石榴园游玩，刚从206国道转
入景区的道路上，就看到路边晾晒
着一些石榴，黑乎乎的一片摆在路
边，并且石榴汁淌了好远，这实在
是有损景区的形象。更让人不能
接受的是，进入冠世榴园牌坊后，
路边全是摊开晾晒的烂石榴，仔细
闻下还能闻到一股异味。“万亩榴
园全国有名，但是景区内却是这种
景象，实在是有些不妥。”王先生在
电话中说道。

根据王先生的反映，记者随后
驱车赶往冠世榴园景区，在从 206
国道拐入景区的道路上，就看到路
边摊开摆放着一大片黑乎乎的石
榴，走近后，发现这些石榴已经发
霉腐烂变成了黑色，而且由于处于
斜坡上，这些石榴流出的汁水沿着
斜坡往下流了近十米，染得地面也

成了黑色。从远处很清楚地就能
看到一片烂石榴和黑色的汁夜，与
周围的美景极不相符。“在景区的
道路上晾晒这些烂石榴实在是有
些不应该。”本地游客周先生说。

让人没想到的是，记者继续往
景区里行走，看到或大或小晾晒着
的烂石榴的地点竟然还有十几处，
有的是在路边人行道上，有些是在
靠近路边的空地上。这些晾晒着
的石榴，进入景区游玩的游客都能
够一眼看到。记者走近一片晾晒
的石榴前，看到乌黑的石榴上吸引
来了很多苍蝇。“这些晾晒的石榴
应该入药用的，但是现在在景区内
晾晒石榴，实在是和周围的景色不
符。而且石榴园每天有这么多游
客慕名前来，如果看到这些，肯定
会对景区的印象大打折扣。所以，
还是希望村民能将这些烂石榴妥
善处理，放到一些不影响景区环境
的地方晾晒。”市民褚先生建议道。

黑汁流一地有异味

景区晒石榴有碍“观瞻”

晚报讯 （记者 邵士营 实习
生 种冰雪）昨日，家住市中区幸福
小区的刘先生拨打本报热线电话反
映，幸福小区附近的兴华路，从海关
路西到青檀路这一段道路本来就狭
窄，交通高峰期的时候很拥挤，但路
边有些商家却不断延伸自己的店
铺，将东西摆到路上，使本来并不宽
敞的道路更加狭窄，通行更加困难。

“这条路不足三百米，上下班开
车从此经过竟然得走20多分钟。从
今年年初，有些商家就开始占道经
营，由于无人管理，情况愈演愈烈，
如今马路中间也成了摊贩的大卖
场。希望相关部门出面整顿一下，
还市民一个顺畅的道路环境。”刘先
生说。

针对刘先生反映的情况，记者
来到现场观察交通情况。走了一圈
下来，记者看到道路两边大多被占
用，用来售卖水果或者蔬菜，在交通
高峰期，家长接孩子经过这条路的
时候，很容易拥堵。

关于商家占道的问题，记者就

此采访了附近的居民和行人，听听
他们的看法。

市民张大妈告诉记者，“我每天
骑着电动三轮车接送孙子上学放
学，经过这段路的时候，都要走上个
十几分钟。像这个点，下班的经过
这儿，顺便买菜或者买饭，就会把车
子放在路边，那样路更是没法走
了。”

“下班的人回家一般都走这条
路，所以人比较多。我每次经过这
儿都得小心再小心，就怕碰着、剐
着。这样一来二去就耽误了不少时
间，晴天还好，要是阴雨天，车那么
多，穿着雨衣很是不方便。”推着电
动车的市民张女士说。

说起这个菜市场，市民冯先生
是又爱又恨，“买菜确实很方便，种
类齐全，选择性也多。但卖菜的、卖
水果的、卖饭的，把大部分道路占
去，留下那么窄一条路，你说，怎么
能安全呢？”

市民周先生告诉记者，看到这
些商贩每天早起晚归很不容易，很

辛苦，也很理解他们，但是他们也应
该为大多数人想一想，毕竟这儿每
天经过的车流量和人流量很大，挤
来挤去很耽误时间，一旦发生交通
事故更不好了。

“毕竟占道不应该，希望有关部
门下工夫把这里整治好，让路于
民。”市民李先生表达了自己的看
法。

“主要让人揪心的是附近有小
学，家长接孩子放学后大都要经过
这条路，总在车缝中穿行，车与车之
间、人和车之间发生摩擦，造成吵架
的现象几乎天天发生。”市民关女士
接着说。

采访中，也有一些市民认为市
场占道的现象很普遍。市民也应该
考虑商家做小生意的不易，有时候
一些商家不得不把产品摆在路边，
比如一些蔬菜，放在路边方便买菜
人的挑选。但大多数市民希望占道
的商贩能够还原道路最初面貌，为
市民提供一个通畅、安全的道路环
境。

商家占道经营 道路遭“缩水”
交通高峰期拥堵严重

晚报讯（记者 苏羽）东湖公园一直是市民休闲的
好去处，每天都有许多市民在这里散步、跳舞。然而，
25日，有市民拨打本报热线电话反映，称东湖公园中
央广场附近的湖边，沿湖的一处护链已经脱落，存在安
全隐患。

随即记者赶往东湖公园进行了解，沿湖的平台每
到夜间就有很多市民汇集在这里跳舞。而平台上的护
栏是保护市民的唯一屏障，如今护栏的铁链一断，人稍
不留神就可能一脚迈进湖里。经常来湖边的张大爷
说：“有时候真怕自己会踩到湖里去，所以还是离湖边
远点。”

市民蔡女士告诉记者，湖边护链残缺不全大多是
人为造成的，有些市民或坐在铁链上，或用脚摇晃铁
链，还有的用脚去踢打，都有可能会造成护栏的损坏，
希望相关部门能尽快对损坏的护栏铁链进行维修，消
除安全隐患，同时广大市民也应当自觉爱护这些公共
设施。

东湖边护链“离岗”

晚报讯（记者 邵士营 实习生 种冰雪）26日上
午，家住市中区建设路德仁俊园小区的马先生拨打本
报热线电话反映，从德仁俊园小区到建设路小学的路
程仅仅500来米，他开车却足足用了接近半小时，这令
他苦恼不已。

“平时还好，除了高峰期可能稍微堵些，也就几分
钟。但是一到下雨，这段路堵得就没法走，而且一堵就
是20多分钟。”马先生说。

针对马先生反映的情况，随后记者来到建设路。
在观察了几分钟后，记者发现虽然下着雨，路上的车辆
却是通行无阻，除了信号灯显示红灯时，车辆偶尔排成
一排。行人蒋先生告诉记者，因为现在已经错过了高
峰期，交通压力也缓解了不少。

想到早上的交通情况，蒋先生说，“当时心里很是
着急，孩子也是催促着我不能迟到，因为是周一。没想
到一等便是二十多分钟，孩子肯定迟到了。”

市民周女士接着说，“我早上送孩子就亲眼看到，
一辆汽车停在学校门口，车里面的小孩下来就进了学
校。而这辆车打了左转向灯，显然是想调头回去。就
这样等了几分钟，而对面的车一辆接一辆，也显然没有
让他的意思。就是因为这辆调头的车造成了交通堵
塞，后面堵了很多辆车，一些司机等得不耐烦，便一直
鸣喇叭。无奈之下，这辆车只好直行。”

“其实，晴天送孩子的时候也没有那么堵，一到下
雨天，都是开车来送孩子的，车自然就多了。大家又尽
量不想让孩子淋到雨，就都想把车开到学校门口。你
说能不堵吗？如果有些人能把车停在对面，学校门口
的道路也不会那么堵。”推着电动车的张女士说。

送孩子的刘先生告诉记者：“我是从光明路上开车
过来，还没到路口，我就看见学校门口那儿堵得太厉
害，到了路口就把车停在离学校不远的工商银行旁边
了，之后领着女儿，把她送到学校，用了不到两分钟。
如果开车过去，十分钟也到不了。送完女儿回去后，我
看到有些家长把车停在比我还远的地方，确实是明智
的选择。不仅节约了自己的时间，也是为他人提供一
条方便之道。”

采访中，记者了解到，很多市民希望大家出行应学
会礼让，特别是在特殊天气的情况下，相互礼让会减少
不必要的麻烦。另外，希望接送孩子的家长，尽量使用
电动车。如果用汽车接送孩子，可以将车停在学校附
近，为孩子提供一个绿色通道。

雨天交通拥挤
车辆争相抢道

路面缩水近一半。 记者 邵士营 实习生 种冰雪 摄

黑水流了一地。 记者 李帅 摄


